

山形中央ロータリークラブ クラブ会報

CLUB NEWS

2016-2017年度国際ロータリーテーマ/人類に奉仕するロータリー

vol.
1091
2016-2017
MEETING

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ「ロータリーライフの楽しさを感じよう!」

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稲荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日 12:30～13:30(但し第5週は18:30～) 会場 ホテルメトロポリタン山形

- | | | |
|-----------------|--------------|-----------------------------|
| ■ 会長 小泉 俊哉 | ■ 職業奉仕 金子昌弘 | ■ 副幹事 石山 徳昭 |
| ■ 会長エレクト 奥山 宏 | ■ 社会奉仕 今野久仁正 | ■ 会計 川合勝芳 |
| ■ 副会長 中川 清美 | ■ 青少年奉仕 本間雅之 | ■ S A A 朝倉克尚 |
| ■ 直前会長 丹野 秀樹 | ■ 国際奉仕 長橋 正人 | 国際ロータリー会長 ジョン F. ジェーム(アメリカ) |
| ■ クラブ管理運営 小林 敏郎 | ■ 幹事 金子 将人 | 第2800地区ガバナー 長谷川 憲治(山形) |
| | | 第5ブロックガバナー補佐 中山 真一(山形西) |



◆日時/2016.10.18 12:30 ◆例会場/ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング/それこそロータリー

◆ビジター/RI第2800地区 ガバナー 長谷川憲治氏・第5ブロックガバナー補佐 中山真一氏・地区大会副実行委員長 和田宏司氏・杉田明彦氏・山口祐治氏(山形RC)

会長挨拶



本日よりお待ち待った公式訪問を向えました。まず最初にご紹介致します。国際ロータリー2800地区ガバナー長谷川憲治様です、そして国際2800地区第5ブロックガバナー補佐中山真一様です。それから同行者3名の方ですが山形ロータリークラブ様より地区大会副実行委員長和田宏司様、杉田明彦様、山口裕治様がお見えになっております。今日は宜しくお願ひ致します。

例会に先立ち11時から別室にて長谷川ガバナー、中山ガバナー補佐をお迎えし当クラブからは金子幹事、奥山エレクト、そして私5名でお話をさせて頂きました。内容については主に今

日までの活動経過報告、これからの活動等を年次計画書を見ながらお話をさせて頂きました。

今年度スタートし3ヶ月半経過しましたが、社会奉仕活動でのふれあい芋煮会の参加、国際奉仕の友好クラブの鹿児島城西RC30周年式典の大勢の参加と半分くらいは消化し順調に活動しております。今日当クラブの公式訪問は2800地区の50の内46番目という事ですが50分の46とあとわずかの公式訪問だと思えますが、相当の濃いお話を頂戴できると思えます。また先週地区大会が盛大に開催され、まだ興奮冷めやらぬ心境です。

その状況での長谷川ガバナー、中山ガバナー補佐より当クラブの活動のご指導を頂ければ幸いです。今日はどうぞ宜しくお願ひ致します。これで会長挨拶を終わります。



長谷川憲治ガバナー

中山真一ガバナー補佐/今日は、お世話になります。

斎藤真・新沼悟/長谷川ガバナー、中山ガバナー補佐、そして山形RCの皆様、お忙しい中お出でいただきありがとうございます。

長谷川淳・小林敏郎・漆山芳弘・今野久仁正・後藤完司・長橋正人・金子昌弘/長谷川ガバナー・中山ガバナー補佐の公式訪問来訪に感謝致します。今後のご活躍をご祈念

致します。

安藤英男・奥山宏・武田晃士/長谷川ガバナー・中山ガバナー補佐、公式訪問に感謝します。

伊藤和子/長谷川ガバナー、山形RCの皆様地区大会大成功おめでとうございます。

丹野秀樹・板垣喜代志・安部敏・玉ノ井憲史・佐藤吉信・三浦龍夫・阿部美春/長谷川ガバナー及び中山ガバナー補佐、公式訪問心より歓迎致します。

朝倉克尚・川合勝芳/長谷川ガバナー公式訪問に感謝して。

小泉俊哉・金子将人/本日の長谷川ガバナー・中山ガバナー補佐よりご指導いただき本当にありがとうございました。今後とも宜しくお願ひ致します。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	41名	—	28名	—
修正出席	41名	35名	34名	97.14%
他クラブでメイクアップされた会員	(山形) 川合勝芳 江目祐一 丹野秀樹 横川恵三 大島康志 板垣喜代志 海谷靖夫 (山形北) 金子昌弘 横川恵三 海谷靖夫			



ゲスト卓話 「ロータリーの意義・ 魅力の再発見と 奉仕・友情・自己研鑽の実践を」

2016～17年度 国際ロータリー 第2800地区ガバナー
長谷川憲治氏(山形ロータリークラブ)

1905年シカゴにロータリークラブが誕生し、今年で111年目を迎える訳ですが、順調に発展・拡大を続けてくる事が出来たのは、当初の理念の正しさとロータリーが本質的に備える魅力や意義の反映だと思います。

しかし半面、近年は多くの問題も浮き彫りになってきております。特にクラブ数・会員数の減少は深刻な問題です。当2800地区でもピーク時に比べ、クラブ数は▲7クラブ(▲12.3%)、会員数は▲877名(▲34.5%)と大幅に減少しております。経済環境の厳しさ等理由は色々有りますが、より一層重大だと思えるのは「ロータリーに魅力を感じない」「ロータリアンでいる事に意義を見出せない」等の声も聞こえる事であります。

それでは、ロータリーは意義や魅力や存在価値を失ったのでしょうか？私は、そうは思いません。間違いなくロータリーは、世界的に意義ある活動を続け「世界のために良い事をしてきた」素晴らしい団体だと思います。ポリオ撲滅運動しかり、世界各国・各地への貢献しかり、米山奨学生制度しかり・・・であります。

更に、その様な意義ある活動に加え、ロータリーには地区内外を問わず真のロータリアンと呼べる高潔で高い倫理性をお持ちの素晴らしいメンバーが数多く居られます。そんな方々と大会や例会、セミナーや事業の実践等を通じ、交流や友情が生まれ、刺激を受けモチベーションが上がり、自己研鑽を図る事も出来ます。つまり、一口で申し上げるなら、ロータリー

ほど良きメンバーに恵まれ、奉仕と友情と自己研鑽を同時に実現出来る団体は他に無いのではないのでしょうか。酒井直前ガバナーも述べておられる通り、スタンドからグラウンドへ降りて真摯にロータリー活動に取り組んで頂けたら、その意義や魅力を再発見して頂けるのではないかと思います。

現に、私がそうであります。5年前までの私は、ロータリーの何たるかも、意義も魅力も分からない普通の会員でした。しかし、5年前にクラブ幹事、以来副会長、会長エレクト、そして会長と同時にガバナーノミニ、ガバナーエレクトと立て続けに要職を拝命し、自分なりにロータリーを勉強し、地区内外の多くの大会やセミナーや行事、委員会活動等へ参加してきました。その結果今では、ロータリーが実に素晴らしい団体であり、その会員として行動する事が多くの価値をもたらしてくれる事を知りました。ロータリーには崇高な哲学と素晴らしい実践の歴史が有ります。是非、その良さを再発見して頂ければと思います。

今年1月の国際協議会に出席し、私は改めてロータリーは実に素晴らしい団体で、本当に「世界のために良い事をしてきた」世界に誇れる団体だという事を再認識・再確認して来ました。その結果、恥ずかしながら初めてロータリアンでいる事に誇りを感じております。と同時に、是非地区内の皆さんにも同じような認識と誇りを持って頂きたいものだと思っております。そして、胸を張って「私はロータリアンです。ロータリーは世界のために、こんな良い事をしてい

ます。だから貴方もロータリークラブに入りませんか？」と言って頂けるような地区にしたいものだと願っております。ロータリーには新しい出会いがあり、新しい感動があり、新しい満足があります。是非、真摯にロータリー活動に取り組んで頂き、その素晴らしさを実感して頂ければと思います。

そして、世界のために良い事をしてきたロータリーの良き伝統を引き継ぎ、真摯にロータリー活動に取り組み、ロータリーの意義・魅力を再発見して頂き、奉仕・友情・自己研鑽を同時に実現出来る価値あるロータリーライフを送られますよう、心から念願しております。又、各クラブが益々活発で有意義な運営をされますよう、地区としてお手伝いをして参りたいと考えております。そんな想いで今年度へ臨みたいと考えておりますので、宜しくご理解とご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

具体的目標

1. 例会の充実
2. 会員の増強と育成
3. ロータリーのイメージ向上
4. 各種行事への積極的参加の推進
"クラブから外へ出てみよう"
5. 財団と米山奨学会への寄付の推進と啓蒙
6. 奉仕活動の更なる充実

数値目標

1. 各クラブ1人の会員数純増、年度末で1,700名を目指す('16.4.30現在1,662名、あと38名の純増)
2. 財団への寄付 150\$／人
(財団創設100周年で、池田パストガバナーがロータリー財団地域コーディネーターを務められる今年度こそ達成を！)
3. 米山奨学会への寄付 15,000円／人



RI第2800地区
第5ブロックガバナー補佐
中山真一氏



近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形西 大沼デパート	山形南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形北 山形グランドホテル	山形東 ホテルキャッスル
中山 ひまわり館	山辺 料亭さつき	上山 月岡ホテル	寒河江 グランデール寒河江	天童滝の湯
天童西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天童東 天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール	※ 欠席したらメイクアップ、メイクアップしたら出席委員長までご連絡下さい。			

山形中央ロータリークラブ クラブ会報

CLUB NEWS

2016-2017年度国際ロータリーテーマ/人類に奉仕するロータリー

vol.
1092
2016-2017
MEETING

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ「ロータリーライフの楽しさを感じよう!」

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稲荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

- | | | |
|----------------|--------------|-----------------------------|
| ■ 会長 小泉 俊哉 | ■ 職業奉仕 金子昌弘 | ■ 副幹事 石山徳昭 |
| ■ 会長エレクト 奥山 宏 | ■ 社会奉仕 今野久仁正 | ■ 会計 川合勝芳 |
| ■ 副会長 中川清美 | ■ 青少年奉仕 本間雅之 | ■ S A A 朝倉克尚 |
| ■ 直前会長 丹野秀樹 | ■ 国際奉仕 長橋正人 | 国際ロータリー会長 ジョン F. ジェーム(アメリカ) |
| ■ クラブ管理運営 小林敏郎 | ■ 幹事 金子将人 | 第2800地区ガバナー 長谷川憲治(山形) |
| | | 第5ブロックガバナー補佐 中山 真一(山形西) |



◆日時/2016.11.1 12:30 ◆例会場/ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング/国歌・奉仕の理想



会長挨拶

VOCご存知ですか?
VOCとは有機化合物で身体には良くないものです。

2年前に京都国立博物館が完成しましたが、1年間展示せず放置していたそうです。例えばホルムアルデヒドなどが自然に無くなってから美術品を展示したそうです。また今問題になっている豊洲市場も内装材から放出される有機化合物を機械排気等で排出しています。

実は先日東根市の公益文化施設(まなびアテラス)の中にカフェの仕事を携わったのですが、その内部にはギャ

ラリー、図書館の施設があります。完成したのが6月下旬ですから4ヶ月間のからし期間(放散期間)VOC対策がさてました。

昔の建物は隙間だらけで有機物質も使用する事なく作られてきたわけですから特に問題は無かったのです。例えば今の住宅は夏涼しく、冬暖かく蛇口ひねれば水は出てくる環境ですから

一長一短ですがきちんとした方法で使用する事で豊かな生活がおくれるのだと思います。

その証拠に昔一生は60、70と言われましたが、今は80、90歳は普通になってきてます。便利な物とうまく付き合う事で豊かになります。

ニコニコ情報

新沼 悟/山形中央RCの皆様のお陰を持ちまして、当ホテル沼沢さくらが山形で開催された技能五輪レストランサービス部門で銀賞を受賞いたしました。

小林敏郎・相川博昭・石山徳昭・長谷川淳/高橋様、本日の卓話、また、楽しい話ありがとうございました。沼沢さん、この度の技能五輪銀メダル誠にありがとうございます。これからも素敵な笑顔でよろしくお祈いします。

小泉俊哉/言葉の深さの楽しいお話有難うございました。



11月 会員誕生・創立企業日

誕生日
武田晃士

企業創立記念日

深瀬隆志 (株) 深瀬利助商店
小林敏郎 (株) 朝日測量設計事務所
新沼 悟 仙台ターミナル(株)ホテルメトロポリタン山形

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	41名	—	21名	—
修正出席	41名	36名	35名	97.22%
他クラブでメイクアップされた会員	(山形南) 海谷靖夫	(山形北) 石山徳昭	(山形東) 海谷靖夫 石山徳昭	



ゲスト卓話 言葉のたのしみ

Cafe エスプレッソ 高橋昌平氏

私たちの周りには、ちょっと立ち止まってみると、面白い言葉がいっぱいあります。知らずに何気なく使ってる言葉もあるのではないのでしょうか。語学(日本語も含めて)をこんな角度から眺めてみるのも楽しいものです。外国人とペラペラ話すことだけが語学ではありません。

ポルトガル語の Jubao が「ズボン」そして「長じゅばん」になりました。「お転婆」はオランダ語です。「じゃがいも」はジャカルターーじゃがたらーじゃがいもになったんですね。昔、年寄りが「じゃがたらいも」と言ってるのを聞いた覚えがあります。中国からはたくさん入ってきてます。唐もろこし、唐傘、南京豆.....我々子供のころの思い出「ラムネ」はLemonade なんですね。manner, manual, manicure...などは日本語であるかのように使われていますが、スペイン語で「手」をmanoと言います。みな手に関係しています。サボる(sabotage仏)、アルバイト(arbeit独)国民性を表して面白いです

ね。日本人に厄介なのは、主にヨーロッパ系の言葉には、男性名詞、女性名詞(ドイツ語などでは中性名詞も)があることです。それをいちいち覚えなくとも、そういう言語もあるということぐらいは知っててもいいと思います。日本語の鉛筆の数え方なんかは外国人にとって厄介でしょうね。1 っぽん、2 ほん、3 ぽん.....本の読み方がそれぞれに違うわけですから。紛らわしいことに、本の数え方は1冊、2冊.....バスや映画にも「本」を使いますね。枚、羽、匹、頭、丁.....彼らは頭が痛くなるでしょうね。日本では複数形をあまり使いませんが、欧米では単数複数をはっきりしてますね。sheep, carpなどは単複両形です。広島カーブですよ。最近のIT用語は全くチンプンカンプンになってしまいました。辛うじてKDD、NTT、もちろんYKKも解ります。因みにNTTは、Nippon Telephone Teleglagh。Teleは遠く離れたことを意味します。Television, Telepathy, Telescope..... Los Angeles に行ったときには、「ロス」と言わないで「L.A.」と言いましょ！

近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形西 大沼デパート 中山 ひまわり館 天童西 ホテル王将 山形イブニング パレスグランデール	山形南 ホテルキャッスル 山辺 料亭さつき 寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	山形 山形グランドホテル 上山 月岡ホテル 天童東 天童ホテル	山形北 山形グランドホテル 寒河江 グランデール寒河江	山形東 ホテルキャッスル 天童滝の湯
※ 欠席したらメークアップ、メークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。				